

#GesundheitSachsenAnhalt

Wochenblick 21/2025



Bundespolitik aktuell

Der Bund stellt aufgrund der aktuellen Finanzsituation der **Gesetzlichen Krankenversicherung** (GKV) 800 Millionen Euro des Bundeszuschusses bereits ab Mitte Mai zur Verfügung. Wie das **Handelsblatt** berichtete, soll damit die Liquiditätsreserve des **Gesundheitsfonds** aufgefüllt werden. Die Unterschreitung der Mindestreserve zeigt nach Einschätzung des **Bundesgesundheitsministeriums** den bestehenden Reformbedarf bei der Finanzierung der GKV.

Von Arendsee bis Zeitz

Julia Nagelschmitz, Studentin der Medizin an der **Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg**, wurde im Rahmen des Deutschen Chirurgie Kongresses 2025 (DCK25) in München mit einem der begehrten Abstractpreise der **Deutschen Gesellschaft für Allgemein- und Viszeralchirurgie** (DGAV) ausgezeichnet. In ihrer **wissenschaftlichen Arbeit** untersucht die 23-Jährige die Entzündungsparameter bei Patientinnen und Patienten nach einer Leberteilresektion. Im Fokus steht der Vergleich zwischen minimal-invasiven, robotisch-assistierten Eingriffen mittels des DaVinci-Systems und der klassischen Operationsmethode.

Das **Städtische Klinikum Magdeburg** ist für seine digitale Kommunikation im Nachgang des Anschlags auf dem Weihnachtsmarkt für den **Deutschen Preis für Onlinekommunikation** (DPOK) in der Kategorie „Social Media Kampagne des Jahres“ nominiert. Der Award ehrt jährlich in 52 Rubriken herausragende Leistungen von Organisationen und wird gemeinsam veranstaltet vom **Magazin KOM** und **Quadriga**, einem Medien- und Bildungsunternehmen in den Bereichen PR und Kommunikation, People & Organization und New Leadership.

Dr. med. Christina Willer, Fachärztin für Orthopädie und Unfallchirurgie, ist von den Delegierten des **Hartmannbund Landesverband Sachsen-Anhalt** zur neuen **Vorsitzenden des Landesvorstandes** gewählt worden. **Dr. Jens Hildebrandt** und **Dipl.-Med. Bruno Jung** vervollständigen als erster beziehungsweise zweiter stellvertretender Vorsitzender die Führungsspitze. Willer ist sowohl im stationären Bereich als auch in einer Niederlassung tätig und sprach sich anlässlich ihrer Wahl unter anderem dafür aus, die bestehende Vernetzung mit verschiedenen Entscheidern des Gesundheitswesens weiter auszubauen.

Rund 350 Teilnehmerinnen und Teilnehmer werden in Quedlinburg zur zweitägigen **Weiterbildungskonferenz HR Campus Mitteldeutschland** erwartet. Auf dem Programm stehen über einhundert Sessions, bei denen mehr als fünfzig Mentorinnen und Mentoren dabei sind und einen Blick auf verschiedene Themen rund um Personal, Führung, Strategie, Künstliche Intelligenz, Persönlichkeitsentwicklung, Mental Health und mehr werfen. So werden **Jens Hennicke**, Vorstandsvorsitzender, **Medizinischer Dienst Sachsen-Anhalt**, **Steffi Suchant**, Leiterin der TK-Landesvertretung Sachsen-Anhalt und **Mathias Gerhardt**, Verwaltungsdirektor, **Kassenzahnärztliche Vereinigung Sachsen-Anhalt** einen Einblick dazu geben, wie New Work in Körperschaften und Institutionen umgesetzt werden kann.

Kurz und knapp

Als neue Begleittherapie bietet die **Psychiatrische Institutsambulanz** der **Universitätsmedizin Halle** **Kunsttherapie** an, bei der Patientinnen und Patienten die Möglichkeit haben, sich ohne Leistungsgedanken gestalterisch mit Gefühlen, Sorgen und der eigenen Persönlichkeit auseinanderzusetzen.

Die **Hochschule Harz** lädt Beschäftigte sowie Studentinnen und Studenten zu einem **Gesundheitstag** ein, bei dem neben verschiedenen Aktivitäten, wie zum Beispiel einer bewegten Pause, unter anderem Informationen rund um die Themen Ernährung, Stress und Schlaf geboten werden.

Laut Mitteilung des **Ministeriums für Arbeit, Soziales, Gesundheit und Gleichstellung** haben die jeweils zuständigen Gesundheitsämter zum Start in die neue Badesaison 61 der 69 ausgewiesenen **Badegewässer** in Sachsen-Anhalt eine „ausgezeichnete“ Gewässerqualität und damit die Höchstnote bescheinigt.